

# La Soupe de maman bientôt servie en Guadeloupe

**THÉÂTRE.** La troupe parisienne Accolade cartonne depuis deux ans avec sa pièce **La Soupe de maman**. Une comédie burlesque qu'elle doit jouer en Guadeloupe, en novembre.

**L**a Soupe de maman, c'est l'histoire d'un trio, Denis, Sidonie et Yeyette. Des Antillais vivant à Paris. Denis est arrivé dans la capitale à 18 ans et n'est jamais retourné en Guadeloupe, son pays natal. Marié à Sidonie et père de sept enfants, son plus grand rêve est de repartir, mais l'argent manque. Il ne lui reste plus qu'à écouter les aventures de Yeyette, cette célibataire, tendance cougar, qui rentre régulièrement au pays...

Écrite par Claudine Louis, vice-présidente de l'association parisienne Accolade, cette comédie burlesque est jouée à Paris et dans sa région depuis deux ans. « Nous avons déjà organisé une vingtaine de représentations dans des petites salles, devant un total de 5 000 spectateurs conquis, sou-



**COMÉDIE.** Denis et Sidonie vivent à Paris depuis des années et rêvent de retourner au pays.

ligne Marie-Chantal Ibalot, trésorière d'Accolade. Régulièrement, on nous demande de jouer cette pièce en Guadeloupe, alors nous allons tenter notre chance en novembre prochain. »

Deux dates sont d'ores et déjà programmées : samedi 9 novembre au Ciné-théâtre de Lamentin, à 16 heures et 20 heures et dimanche 10 novembre, salle Robert-Loyson au Moule, à 19 h 30.

## Dans la tête et dans les jambes

Créée en 1985, l'association Accolade siège à Paris dans le 9<sup>e</sup> arrondissement. Elle se veut « un lien d'amitié et de solidarité entre les originaires de la Caraïbe ». Accolade est composée de deux structures : un pôle culturel regroupant une troupe de théâtre (12 comédiens amateurs et huit pièces écrites et jouées) et un pôle sportif doté d'une équipe de football et à la tête de l'organisation d'une course pédestre annuelle tous les mois de juillet dans le Bois de Vincennes : Les Foulées d'Île de France-France des îles.

Jouée en français et en créole cette pièce soulève plusieurs problématiques, évoquant tour à tour la vie aux Antilles, mais aussi les revendications des Antillais de Métropole.

**S.B.**

Renseignements : 06 90 72 73 73, 06 90 76 58 60 et 06 90 57 01 03.

## Préservatifs : le Corevih veut une centrale d'achat

Dans notre édition du 9 août, nous avons consacré un dossier à l'épineux problème du manque de préservatifs gratuits dans l'archipel. Une situation dénoncée par certaines associations locales de lutte contre le sida.

Le Corevih (1) Guadeloupe Saint-Martin et Saint-Barth, chargé de la coordination de cette lutte, déplore également cette réalité. « L'ARS (Agence régionale de santé) refuse de répondre à nos demandes de révision complète de la politique de gestion des préservatifs, s'inquiète le docteur Marie-Thérèse Goerger-Sow, présidente du Corevih. Nous demandons une meilleure visibilité et une mise à disposition uniformément répartie sur tout le territoire. »

### « UN MOYEN DE PRÉVENTION INDISPENSABLE »

Autre objet de discord : une centrale d'achat « demandée avec instance à l'ARS ». « Celle-ci permettrait d'avoir à disposition des préservatifs conservés dans de meilleures conditions, vendus à moindre coût et de façon homogène sur le territoire, précise la présidente. L'exemple de la

Guyane est intéressant : le nombre de préservatifs utilisés est passé de 200 000 à 800 000 en un an à la suite de la mise en place d'une centrale d'achat. L'ARS se contente de dire que la quantité livrée par l'INPES (2) par l'intermédiaire des associations suffisait. » Faux, selon le Corevih, qui estime que le préservatif est « un moyen de prévention indispensable, en plus du dépistage, que ce soit pour le VIH ou les IST (infections sexuellement transmissibles) ». D'autant que ces dernières sont en progression en Guadeloupe chez les jeunes (chlamydia surtout) et les moins jeunes (gonococcies ou syphilis). « La vision de l'ARS ignore les difficultés des plus démunis à se procurer des préservatifs à coût élevé et pour qui la délivrance de préservatifs gratuits via les associations et l'INPES n'est pas également répartie sur la région. »

**S.B.**

(1) Corevih : Coordination régionale de lutte contre l'infection due au VIH.

(2) INPES : Institut national de prévention et d'éducation pour la santé, en charge de l'approvisionnement en préservatifs de toutes les régions.

# REX

Mercredi 14 août

14H à 18H

# KIDS PARTY








> LES SCHTROUMPS 2  
> ANIMATIONS  
> DRÔLES D'OISEAUX

Tarif : 12€

rexdarbaud.com 

05 90 82 07 64

Parents déposez vos enfants à 14h et récupérez les à 17h30 !

\* Fête pour les enfants à partir de 6 ans

FAG-498895-30